# EL UNIVERSITARIO

El Periódico de la Estudiantes

Río Piedras, Puerto Rico —

Viernes 31 de marzo de 1950

Núm. 6

# PESIMAS CONDICIONES SANITARIAS L

# Baile Coronación Srta. Universitaria 4Mayo, Escambrón

las diez de la noche, se llevará a de por una o más radoemisoras de cabo la coronación de la "Srta. Universitaria 1950", concurso que auspicia el periódico EL UNIVERSTAefecto en los salones del Escambrón Beach Club de San Juan.

Este baile será amenizado por dos orquestas, Pepito Torres y su orquesta "Siboney" y otra orquesta.

será cubiero por los periódicos y re- operar e tan noble fin.

H día 4 de mayo, comenzando a vistas de la capital y será difundi-Puerto Rico.

Como hemos indicado en otras ocasiones, el dinero recaudado en este baile, pasará en su totalidad a Dicha coronación tendrá engrosar los Fondes de Préstamos a estudiantes pobres de la Universi-

Invitamos a todos los estudiantes profesores, y público en general a que asista a tan madioso acontecimiento, no viste por nuchos años El desfile de la reina y su corte en la U.P.R., y en esta forma co-

Candidata Srta. Universitaria



#### Srta. MYRNA MENDEZ

Por su belleza y simpatía, dentre y fuera de la U.P.R., la Srta. Myrna Méndez es una fuerte contendiente para Srta. Univresitaria 1950. La Srta. Méndez cursa su tercer año en el Colegio de Farmacia.

# 7,300 ESTUDIANTES

POT DANOL MORALES LUGO Redactor de EL UNIVERSITARIO

Las condiciones de los inodoros, lavamanos, orinales y otras facilidades sanitarias de la Universidad, dejan mucho que desear. Para el servicio de siete mil trescientos estudiantes, la U.P.R. cuenta con sólo ocho pares de cuartos de servicios. Dos o tres de ellos permanecen cerrados la mayor parte del año.

## Ruidos en Galerías Interrumpen Clases

Por SANTIAGO QUISONES Redactor de EL UNIVERSITARIO

Muchos estudiantes tienen la costumbre de hablar en alta voz en los pasillos de la Universidad cerca de los salones de clases, interrumpiendo en esta forma, con sus discusiones y griterias, a los estudiantes que tratan de concentrar su mente en las labores educativas.

Tal acción es altamente perjudicial a los demás compañeros que están trabajando dentro de los salones. Esta situación se produce mayormente cuando grupos de universitarios salen de un salón antes de la hora oficial de cambios de clase

Suplicamos a nuestros compañeros eviten en lo posible estas prácticas poco deseables.

En E.G. hay un par, otro en la Biblioteca (cerrado para reparaciones), uno en Biología, otro en Pedagogía, ofro en Pedreira, uno en Janer uno en A.E.D., y otro par más en la Cafetería.

Con un número tan reducido de cuartos sanitarios es imposible que los estudiantes, que pasan la mayor parte del día en la Universidad. puedan llevar a cabo sus necesidades básicas normalmente.

Hemos notado que estos se encuentran en un estado muy antihigiénico y últimamente se han utilizado las paredes de los inodoros como tablones de edictos, donde se expresan desenfrenadamente los prefulcios raciales existentes en nuestra Casa de Estudios; además de la infinidad de palabras obscenas e insultos contra profesores v estudiantes.

Es lamentable que individuos que han llegado a la Universidad, donde se supone asisten los estudiantes de mente más amplia, actuen en esa forma.

Hacemos un llamamiento a los ióvenes universitarios para que se com porten en la forma que su condición les exige. También esperamos que Autoridades Universitarias le dén la consideración necesaria esta alarmante situación.

# POSIBILIDADES DE INSTRUMENTAR PLAN DE VIVIENDAS COOPERATIVAS

N. de la R.-La Profesora Aida hacer referencia de delegados de la P. de Rivera, Catedrática de Eco nemía de la U.P.R., enfoca la forma en que podría instrumentarse una cooperativa de estudiantes hespedados en Río Piedras. Esta es la continuación del artículo que apareció en nuestro número anterior de fecha 15 de marzo

Expansión análoga se ha observa do en Chicago, Tejas y Washington Cinco cooperativas de la Universidad de Washington, han establecido una cocina central y distribuyen la comida en un camión de su propiedad con facilidades para mantener caliente los alimentos. Para la época en que visité estas cooperativas en Wisconsin se celebraba en la Residencia Cooperativa de Señoritas la Convención Anual de las coopeestudiantiles del mediano Los estudiantes, delegados de las distintas áreas de la nación se reunian democráticamente a discutir los problemas de las distintas asociaciones. Se nutrian mutuamen te de sus experiencias y estructuraban la acción conjunta para desarrollar programas educativos entre sus miembros. Para dar una idea de la significación social de este tipo

ponencia de las cooperativas de Chi Plantearon estas señoritas cago. el problema de la intolerancia racial y cómo ellas estaban comba tiendo mediante la aplicación del principio de afiliación tal intolerancia- Los delegados de las cooperativas de Dakota del Norte discutle ron sobre el plan de financiamiento que estaban desarrollando para cons truir edificios que dedicaron a vivienda cooperativa de estudiantes. Vienda cooperativa de estudiantes. Presenta de la constante de cooperativo en los campuses universitarios al movimiento cooperativo nacional e internacional. El ambien te que imperaba era cordial y los problemas planteados por aquellos jóvenes indicaba una inquietud mar cada porque los principios democráticos y porque los derechos de los individuos se reconocieran en todo sentido.

Es precisamente el desarrollo ciu dadano el que hace posible el ambiente democrático de la asociación cooperativa, lo que imparte mayor importancia a estas asociaciones.

Podemos mencionar entre las ven tajas que permiten la organización de cooperativas estudiantiles las si-

# Precios Altos Cafetería U. P. R.

Sub-Director de EL 'UNVERSITARIO

La Cafetería de la Universidad, aunque creada con el fin de rendir servicios à los estudiantes sin más ganancias que aquellas necesarias para sufragar su operación, mantiene precios tan excesivamente altos en sus ventas, que sacrifica

Constantemente los universitarios han venido quejándose de los precios altos de la cafetería. Para efectos de comparación y para percatarnos de la veracidad de estas quejas, giramos una visita a la cafete-

Cerca de las 11:30 A.M. entramos en calidad de clientes; nos apertrechamos con un azafate y fuimos en busca de municiones. Tomamos un "pico" y una "pala" y la respectiva servilleta. El campo estaba florido. Como soldaditos de Flit, los platillos de ensalada se seguian en "prone position". Una maltrecha hojita de lechuga se quejaba de pisotón de un círculo de tomates; buen cristal para mirar el sol. Rescatamos uno y seguimos hacia-de-

de media luna nos miraban con cara agria. La boca se nos hizo agua; de refilón topamos con el menú: Toronja 15c.; trago amargo. Ni que fueran de California.

Una empleada nos ayuda en la selección. Bellas jóvenes de Economia Doméstica cambiaban miradas quando escogíamos algo, como anotando mentalmente las ventas de aquello que habían cocinado sin recibir paga alguna. Competencia de futuras amas de casa.

Llegó el pan nuestro de cada día. Abundante y barato. Un "dado" de mantequilla (media pulgada cúbica) por dos centavos. ¡Qué tiempos aquellos en que dos paletazos de mantequilla se sacrificaban por un

#### RIÑA EN LA BIBLIOTECA

Por Manuel A. Rios

Un golpe en la nariz al joven Agustin Mangual Hernández y un cristal de la puerta roto, fué el balance de una trifulca en la Biblioteca General, ocurrida la noche del pasado jueves 16 de marzo. La pelea se originó —según se alega— cuan-do Mangual Hernández liamó la atención al estudiante Armando Vega García, quien junto a Salvador Daz Collazo hablaba en alta voz dentro de la Biblioteca.

Momentos antes, David Morales Nieves, (a) "el Policía", quien al igual que Mangual Hernández, atien de la Biblioteca, había reprendido a Salvador Díaz Collazo y a Vega García por éstos producir ruidos en

(Pasa a la página 4)

# Ayude Estudiantes Pobres; Participe Concurso Srta. Universitaria

#### EL UNIVERSITARIO (EL PERIODICO DE LOS ESTUDIANTES) retti 52 Tel. 1047 Río Pie Calle Georgetti 52 Río Piedras, P. R. CUERPO DE REDACCION Director ......Ferdinand Rivera Ortega Administrader REDACTORES Santiago Quiñones, Genoveva Alicea, Miguel Roldán, Luis R. Perez, Teny Abreu, Manuel A. Rios, Danol Morales Lugo impress en Imprenta ARROYO, San Mateo 1702, Pda. 25, Santarce

#### EDITORIAL

### Prejuicio Racial en la Universidad

En anteriores ediciones hemos indicado que en Puerto Lico no existe el prejuicio racial. Tal vez hemos sido inspirados por el deseo vehemente de que tal cosa no debe existir; pero con gran pena notamos que el mal, aunque no en forma militante, está navy arraigaco en nuestra sociedad; más aún, en nuestra Universidad; núcleo de la, crema puerto-rriqueña. Donde se supone que cónviven aquellos elementos de una mentalidad más amplia, más madura.

Enfocamos este problema serenamente, sin complejos, frustraciones ni prejuicios. De no, sería apagar fuego con candela. No obstante lo hacemos con todo el fervor y valentía intelectual que debe caracterizar un universitario.

Da lástima ver en las paredes de los inodoros de la Universidad infinidad de escritos que expresan claramente el sentir de un grupo de estudiantes. Mentalidades estrechas, que no se atreven expresar públicamente su odio hacia seres que ellos se han empeñado en llamar inferiores.

Otros compañeros de redacción se han ocupado de este problema anteriormente. Ahora es la opinión de EL UNIVERSITARIO la que se expresa.

No creemos que este problema puede ser solucionado mediante leyes prohibiendo una u otra cosa. El prejuicio es producto de la mente. Esa mente es la que hay que educar libera mente, en actitud científica, sin pasiones dañinas. Nosotros hacemos lo que está a nuestro alcance por esa educación.

Las Autoridades Universitarias tienen conocimiento de esto pero quieren tapar el cielo con la mano, como comúnmente se dice.

De "Broadway" a "Harlem" hay una gran distancia; abismo mental; precipicio que tenemos que llenar, taparlo definitivamente; no tirarle un puente plegadizo más o menos sóido. En esta difícil labor tenemos que participar todos. No le dejemos el problema a la próxima generación No rehuyamos responsabilidades. Encarémonos al problema con valentía y dignidad. Nuestros hijos nos recordarán verde de la montaña. Más no haca con admiración y orgullo.

### El Incidente de la Biblioteca

Nos hemos enterado de una riña ocurrida en la Biblioteca. No es la primera vez que sucede, aunque esto ha pasado pocas veces, entendemos que esto se merece un comentario nuestro.

Aunque en la Universidad no existe sitio alguno para que los estudiantes se reunan familiarmente a cambiar impresiones, la Biblioteca no es el sitio adecuado para tales reuniones. Esta es una sala de estudios, de concentración mental, de búsqueda de conocimientos; no un sitio para charlar amigablemente con el compañero.

Creemos justo el que un estudiante hable una que otra cosa necesaria, dentro de la Biblioteca, pero esto debe hacerlo en forma tal que no interrumpa a los que estudian en el derredor. Una pregunta, una información o una conferenciabreve, hecha en esta forma, no es criticable. Lo censurable es la charla y el pasa rato.

Por otro lado creemos necesario hacer incapié en la forma en que los que están a cargo de la Biblioteca llaman la atención a los que puedan violar las reglas. El individuo que desempeña tal trabajo debe tener un carácter suficientemente balanceado para darse a respetar sin necesidad de insultar, ofender, o humillar a los que asisten a la Biblioteca. Se obtienen mejores resultados llamando la atención en forma cortés y respetuosa, que tratando de imponer una autoridad absoluta.

Sabemos que el señor Thomas S. Hayes, bibliotecario de la Universidad, siempre ha mantenido la misma en un nivel encomiable, digno de admirarse, pero para que siga la biblioteca en este nivel se necesita la cooperación de todos.

Esperamos que a los compañeros envueltos en este lamentable incidente se les den todas las oportunidades justas y honradas antes de juzgárseles. Que se enfoque el problema no sólo desde el punto de vista del castigo sino de prevención.



## CARTAS A CHANO URRUTIA

Universidad de P. R. a 30 de marzo de 1950

En mis líneas Chano, el saludo entrañable de siempre — para ti y los bravos de alla Tu carta llego el otro día, olorosa a pomarrosas, a surco, y a pacholi. La lei con de-Allá arriba, en la montaña, el sol sigue picando fuerte. El jíbaro lleva más días ayunando chos más - que días pasó Urbano metido en una urna de cristal. Así es Chano. Acá, Urbano ayuna por conseguir unos pesos más; allá el hombre olvidado y degollado que es nuestro hermano jibaro ayuna porque le faltan unos pesos que le sobran a Urbano. Asombro causamano jibaro los que estamos acá hospedados. Las autoridades universitarias cruzadas de brazo. Construyendo un elegante edificio que sirva de "club" donde la facultad se reuna a hacer chistes v a bailar. en vez de construir un sitio decente que recoja a cientos de estudiantes que acá sufrimos la miseria de los hospedajes

Seguro Chano, que hasta allá arri ba llegó la noticia de la fuga heroica y de la captura de La Palo. Un pobre diablo, producto milla. acabado y terminado de la vieja escuela correccional, que en el pasado fué una burla a los más sagrados principios que subraya la penología Delincuente desde niño Torcido el sendero desde una edad temprana. Es fácil el camino del crimen. La sociedad, la correccional, la necesidad, y la cárcel le fue ron empujando hacia el abismo. Una vez se empleza a caer es difícil auparse. Las manos que podían ayudar son garras que aplauden. Ver ca er a un hombre es un gran espectá-Mezcla de pillo y de aventurero, incapaz de robarle a un pobre y capaz de desvalijar a un rico La Palomilla entró un día a podrirse durante once años por la ancha puerta del horrible penal. "Las

ciedad." En aquél momento ente rraban un error más. Dicen que ya no caben alli los errores. ¿Qué sucedió tras las rejas? Tenemos que dar crédito a las propias palabras del audaz fugitivo. Hay momentos solemnes, en que hasta el más depravedo dice la verdad. No le enseñaron a trabajar. Le maltrata-ban. Sólo le dieron buena comida los días en que iban a visitar el penal los caballeros de la prensa y los legisladores. Y ambos, casi nunca van. Le enseñaron que pertenecía a una familia de hombres olvidados. Ni una sábana para arroparse. Ni un huequito por donde llegase a su faz de niño grande y perverso, un rayito del sol de la Ni una sonrisa de bondad que matase al nacer un mal pensamiento.

Una noche rompió los negros barrotes y voló hacia la libertad o hacia la muerte. Herido desde el primer momento alli donde nace la virilidad de los hombres, se mantuvo diez días sembrado en el fango ,caminando por matorrales y cañave-Acosado y perseguido en la cacería más intensa y más cruel Delatado y acorralado en Ponce. cayó el telón del horrible drama Imposible huir de la justicia divi-Sumamente dificil huir de la na. justicia y de la venganza de los hom bres.

"Muchas gracias, Félix, por tu acción justiciera", le dijo al delator. En la sombra de la noche, riéndose de un fiscal de vista de lince que le vió desde un aeroplano, regresó La Palomilla a la tumba. ¿Hacia dónde camina esta vez? Hacia el crimen y hacia el vicio. De vuelta en la pendiente resbaladiza. O hacia la regeneración. Uno de dos caminos escogerán para él las autoridades y en último extremo la sociedad.

dar son garras que aplauden. Ver ca er a un hombre es un gran espectáculo. Mezcla de pillo y de aventurero, incapaz de robarle a un pobre y capaz de desvalijar a un rico. La Palomilla entró un día a podrirse durante once años por la ancha puerta del horrible penal. "Las cárceles — dijo hace poco en la Universidad un criminólogo norteamericano —son las tumbas donde se entierran los errores de la sonistración de la justicia. Con which was observed su y or de la justicia. Con validado tú y yo de la justicia valid

#### CAUSA PROBLEMAS EN CLASE DE LEYES

Con respecto a la información publicada en el periódico "El Mundo" en la columna "En Torno a la Fortaleza", del periodista Eliseo Combas Guerra, el día 8 de marzo, bajo el epigrafe "Universitarias", sobre la situación por la que atraviesan los estudiantes que toman el curso de Procedimiento Civil, nos hemos entrevistado con un grupo de estudiantes de Primer Año de Derecho.

Se nos informó que los estudiantes que enviaron dicha nota a Combas Guerra, no enfocaron el problema en la forma correcta, pues to que este no es uno de idioma y si de competencia; que la realidad es que el Profesor Hefffeld que dicha dicha cátedra, a pesar de su incuestionable preparación académica en otras materias, no ha podido dominar aún la vasta jurisprudencia del Tribunal Supremo de Puerto Rico relativa a Procedimiento Civil, lo que lo incapacita para conducir en una forma satisfactoria la enseñanza de dicha asignatura.

Los entrevistados nos manifestaron creer que la materia de Procedimiento Civil debía ser enseñada por un abogado puertorriqueño, en el ejercicio activo de la profesión. Nos informaron además, dichos estudiantes, que muchos de ellos, ante el problema anteriormente señalado, habían tenido que recurrir a tomar clases en sus horas libres, con el Ledo, E. L. Belén Trujillo. Las manifestaciones de Eliseo Combas Guerra a las que nos hemos venido refiriendo, fueron las siguientes:

"Me escriben estudiantes del Colegio de Derecho de la Universidad que no se sienten complacidos con la designación de un profesor norteamericano para enseñar Procedimiento Civil . . Parece que el inconveniente que los estudiantes encuentran es el idioma, ya que naturalmente, consideran que dicha asignatura, señada por un profesor que hable su propio idioma, resultaria más provechosa para la clase... Algunos de estos estudiantes están tomando las mismas clases con un abogado boricua, después de salir de la Universidad."

El abogado boricua a que hace referencia Combas Guerra, lo es el Lcdo. E. L. Belén Trujillo.

mer momento allí donde nace la virilidad de los hombres, se mantuvo
diez días sembrado en el fango caminando por matorrales y cañaverales. Acosado y perseguido en la
cacería más intensa y más cruel
de marzo, sobre el particular, no teque ha presenciado nuestro pueblo.

Delatado y acorraledo en.

Delatado y acorraledo en.

característico de los pueblos civilizados. En ese sentido — y en muchos más — nuestro pueblo es bárbaro. Y, nada se hace. Porque, salvo muy raras excepciones — bastarían los dedos de una mano para contarlos — todos tiene miedo a criticar los males de la administración de la justicia. Ahí en el presidio el Ratón y La Palomilla son dos de muchas interrogaciones.

Mucho podía hacerse —que no se hace— para poner ante los educandos esas realidades. Sembrar la semilla del ideal y dotar al estudiante de una visión sobre los graves problemas que agobian a nuestro pueblo. Deambulando por el campus, van los futuros líderes. La gran mayoría de ellos, Chano, pensando en su propia conveniencia. Pensando en salir verjas afuera y llenar sus alforjas de oro y plata.

Hasta muy pronto, Chano. En los dias santos, que por acá han dejado de ser santos, nos veremos en la altura. Espérame, donde cielo y tierra se confunden.

Fraternalmente, RAUL CARIBE.

## ORGANIZAN SERVICIOS HOSPEDAJES VARIOS ESTUDIANTES DE LA U.P.R.

Con fines de ayudar a los estu-diantes universitarios a conseguir hospedajes en Río Piedras los jó-mencionados o escribir al apartado venes Jose M. Ramirez y Luis A 62 de la Universidad Santiago, han organiadzo una oficina que se encarga de buscarie hos-pedajes a los estudiantes interesados en ello. Esta oficina cuenta con toda la información referente a comidas, precio, y otras comodidades de las casas de pupilos de Rio Piedras Esta información se les suministra completamente gratis a los estudiantes. Solo se le cobra un pequeño porciento a las casas de pu pilos que admitan hospedados re comendados por esta oficina,

Este servicio es de gran utilidad para los universitarios y amas de

#### HOSPEDAJE

AMBIENTE FAMILIAR BUENAS COMIDAS Y

OTRAS COMODIDADES Amilear Abreu - Celis Aguilera 15, Apto. 3 Rio Piedras, P.R.

COMIDAS A DOMICILIO

# Consurso Srta. Universitaria tiene Gran Acogida

El concurso Srta, Universitaria, que auspicia EL UNIVER-SITARIO ha tenido una magnifica acogida por los estudiantes y públi-eo en general. Este concurso es dirigido por el dinámico administrador de este periódico, el joven Angel Daniel Rivera, Los fondos que se recauden pasarán en su totalidad engrosar los fondos de Préstamos a Estudiantes Pobres.

Nos informó el compañero Rivera Roldán que todos los estudiantes están cooperando en una forma decitida a tan noble causa. Ya la primera emisión de votos ha sido agoserá necesario emitir vario miles de votos adicionales.

candidatas serán colocados en sitlos frecuentados por los estudiantes universitarios. Los retratos serán publicados en este periódico y probablemente en los periódicos de Se han organizado varios comités que se encargarán de las distintas actividades a efectuarse en relación con el relnado.

Posiblemente las concursantes se rán presentadas ante los estudian tes en fecha próxima.

0000000000000000



> LAUNDRY UNIVERSAL

Río Piedras, P. R

#### DE PSICOLOGIA

El pasado domingo 26 de marzo, la Srta. Teresita Feliciano enfocó desde la radioemisora W.I.P.R., y en el espacio radial del "Club de Psicologia" el problema referente a los retardados mentales en Puerto Rico. En su magnifica exposición, la Srta. Feliciano explicó todo lo re-ferente a este problema desde el punto de vista psicológico.

El domingo anterior, dia 19 de marzo, la Srta. Myriam Garrastegui había enfocado el funcionamien to del Centro de Orientación de la Universidad y los procedimientos psicométricos allí usados para orientar los estudiantes que necesi-tan de ellos.

Con ejemplos prácticos, trando estar bien versada en la ma-teria, la Srta Garrastegui brindó un gran servicio de información a los estudiantes universitarlos.

LA PROTECTORA

De ULISES ARROYO Ropa Militar - Zapatos Militares NUEVOS Y USADOS

Reparamos su calzado en 15 minuto Ave. Muñoz Rivera No. 1

Al Lado del Puente de Martin Peña EFECTOS PARA ZAPATEROS Nuestro Lema Prontitud v Esmero

ERIA Y EFECTOS ELECTRI

De Diego 156-Tel. 333-Río Piedras, P. R.



### LINDISIMAS SANDALIAS

En Preciosos Colores Estamos Recibiendo Semanalmente

VEA NUESTRAS VITRINAS TODOS LOS DIAS — SIEMPRE TENEMOS NOVEDAD LA NUEVA PARISIÉN

Muñoz Rivera No. 1106 — Río Piedras, P. R.

## SORTIJAS DE GRADUACION

- TIPOS VARIADOS
- PIEDRAS FINAS
- SURTIDO VARIADO DE PIEDRAS Y ORO Conozca el orgullo de lucir una sortija de calidad JENKINS

No compre sin ver nuestras muestras JENKINS AGENTES EN U.P.R.

FRANCISCO APONTE Arzuaga 7 (altos) - Río Piedras, P. R.

LUIS A. SANTIAGO Humacao 1011 — Río Piedras, P. R. REPRESENTANTE En P. R. De La CASA JENKINS:

BERNARDO RODRIGUEZ JR.

Hipódromo 805, Parada 20 — Santurce, P. R. Tenemos sortijas especiales para la

ESCUELA INDUSTRIAL

NOTA: Si ordena esta semana, recibirá su sortija en abril.

LLAME AL TEL. 2-9235 Y LE VISITAREMOS

FRATERNIDA DE UNIVERSITARIOS EVANGELICOS

Presenta

TORMENTAS DE PASION (DEVOTION)

Ida Lupino, Paul Henreid, Olivia de Havilland TEATRO MODELO Lunes 17 de abril - 10:00 A.M.

Haberse trasladado a:

Muñoz Rivera 1070-Rio Piedras, P.R.

LOLO'S BARBER SHOP

Avisa a sus clientes y amigos

(Altos LA FAMA)

A sus Ordenes

# PRECIOS ALTOS...

Arroz japonés americanizado en un platillo; diez centavos. Su con-"rosita" en una taza, al mismo precio. El matrimonio ideal por veinte centavos.

El café escaso y la leche cara ¡Qué problema! Una cuarta de leche por diez centavos o sea a 40c. el litro. La cafeteria debe pagarlo a no más de 22c. el litro. Se recomienda consumir, por lo menos, un litro diario, pero a ese precio, difi-cilmente podrán hacerlo los estudiantes.

En otro platillo (y no volador) "posaba" un huevo frito acompaña-do de una bola de ping-pong, perdón, de carne, junto a dos pulgadas de plátano maduro. Qué delicia

Sólo 35c. (del ala). Faltaba el postre. flan. Sin cadenitas ni pantalones tubitain y camisa sport por quine

centavos, ¡Qué ganga! Llegó el juicio: Un dólar doce centavos con trabajos forzados. Cla ro, la cuenta no incluía el trabajo de mozo que habiamos realizado Barriga llena, corazón centento; bol sillo vacío, cara triste.

### Jovería de RAMON S. TORRES

Pronto tendremos servicio de Optica

Tráiganos sus RECETAS

Muñoz Rivera 1105

#### POSIBILIDADES DE INSTRUMENTAR...

la Página 1)

- 1-F1 ( adquiere expe i uso de los proce riene dissipate. d mocráticos en la solución de sus problemas
- 2-El estudiante se adiestra en la administración eficiente de sus ingresos.
- Adquiere conocimiento de contabilidad, y manejo de la em-
- 4-Tiene oportunidad de organizar programas culturales y actividades recreativas socialmen te encomiables.
- Adquiere y practica los procedimientos parlamentarios, se adiestra en la preparación de informes y logra desarrollar disposiciones para dirigirse al de ejercitarse en el cultivo de las relaciones humanas.
- -Desarrolla en el estudiante el deseo de superar su labor académica, ya que la cooperativa de estudiantes fija como norma el que sus miembros mantengan el más alto indice académico posible.
- -La necesidad de obtener el má ximo de sus limitados recursos sirve de acicate para despertar iniciativa y laboriosidad que arraiga en el estudiante y le habilita para una vida cuidadosa más eficiente.
- 8-Desarrolla tolerancia, confianza, altruismo y solidaridad en tre los miembros de la sociedad que redunda en la efectiva solución de problemas comunes

RIO PIEDRAS

men's STORE

Las Tiendas del Padrey del Hijo

LA PARISIEN

Invita a las damitas Universitarias a ver su

gran Surtido de Trajes

00000000000

Río Piedras

-Reduce los gastos de vivienda y alimentación de los estudiantes haciendo posible el que la enseñanza universitaria llegue danos.

Las cooperativas de vivienda de estudiantes funcionan de acuerdo con los principios básicos que gobiernan las sociedades cooperativas:

1. Control democrático: Cada socio tiene derecho a un solo voto no importa el capital que haya aporta-do para la empresa. No se permite el voto por apoderado. El derecho al voto es personal e intransmisible. La asociación es dirigida por una Junta de Directores seleccionada

por los socios en asamblea. Puerto Rico, la Ley General de Sopúblico así como oportunidad ciedades Cooperativas requiere por lo menos cinco (5) directores. bién dispone la Ley de Cooperativas que en ningún caso podrá ser electo un director por más de dos términos consecutivos.

> cooperativas tienden a nombrar a sus directores por el término de un ejercicio académico, para dar oportunidad al ma yor número de estudiantes socios a participar en la Junta.

Estas organizaciones celebran reniones generales de socios por menos una vez al mes para discutir los problemas económicos y de otra índole que se presentan regular mente a la asociación.

2. Neutralidad Política, Racial Religiosa: La cooperativa como tal no toma determinado sector o partido ; aunque sus miembros tie nen absoluta libertad para pertenecer al partido o religión que de acue do con su convicción crean perti-

3. Afiliación Libre: En las coope rativas se reconoce el derecho de todos a pertenecer a la empresa

relación a las cooperativas es tudiantiles se ha seguido la práctica de requerir de los soligitantes los siguientes regulsitos:

1-Que reuna condiciones de moralidad y buena conducta.

Que mantengan un indice aca-démico determinado,

Que estén dispuestos a realizar trabajos que le serán asignados en el hogar cooperativo. supuesto que nunca habrá discrimen en la asignación de tareas entre los distintos socios.

Que esté dispuesto a pagar pun tualmnete con los pagos mensuales para asegurar la operación económica de la empresa

5-Que ha de colaborar en actividades sociales. 6-Que asistirá puntualmente a

las reuniones de la cooperativa. En algunas empresas estudiantiles dan al solicitante un periodo de prueba para determinar si cualifica o no como socio. Aguellas cooperativas que admiten estudiantes de ambos sexos operan más de una vivienda cooperativa.

4. Participación a base de patro-

Al finalizar el periodo de contabilidad se determina si han ocurrido beneficios y éstos se dis-tribuyen entre los socios a base delos meses que ha estado patrocinando la cooperativa cada socio. cooperativas estudiantiles en los Es-tados Unidos, proveen en su reglamento, que los beneficios que surjan se adjudicarán en acciones para los socios y que más tarde cuando la cooperativa ya haya acumulado suficiente capital se procederá a redimir las acciones en el orden en fueron expedidas. Esta disposición hace posible levantar capital para equipo y en algunos casos para adquirir la propiedad.

(Continuará en la próxima edicióa

## RIÑA EN LA...

(Viene de la página 1)

la Biblioteca. Díaz Collazo invitó a Morales Nieves a "arreglar est afuera".

Al llegar a la puerta, Armani Vega García, Diaz Collazo y Mora-les Nieves, discutieron acaloradamente. En esos momeritos intervino Mangual Hernández, fué agredido por Vega García.

Hubo un ligero cambio de golpes causando el consiguiente desorden durante el cual un cristal de la puer ta voló hecho añicos.

A la trifulca acudió el joven Juan Lorenzo Rodriguez, encargado de la sección de revistas, quien llamó varios policías de la Universidad, los que condujeron a los contendientes a la oficina de Planta Fisica y les omaron declaraciones.

El caso ha sido sometido a las autoridades pertinentes para que estas depuren responsabilidades.

## BAILE EN HONOR A SONIA MORALES

El Sábado de Gloria se llevará a cabo un baile en honor de la Srta. Sonia Morales, candidata a Srta. Universitaria 1950. Comenzará a las 9:00 P.M. en el salón de "El Ibis", con la Orquesta "Cubaney" que dirige Carlos Acosta.

Con los fondos obtenidos en este baile se sufragarán los gastos en que la simpática Sonia incurra durante el desfile de coronación el próximo 4 de mayo.

Esto ymucho más se merece la joven Sonia Morales.

#### Ventas Boletos Baile

De Coronación En: ife Universitario; Redacción UNIVERSITARIO, Georgetti 52; C.P.S. Men's Store

-Estudiantes Sita. Sonia Morales; Srta. Myr-Srta Annie Géigel; na Méndez; Srta Annie Géigel; Srta. Genín Alicea; Miguel Roldán; Sr. Amilcar Abreu; Sr. Vicente Gélgel Lanuza; Srta. Irma Colón; Sr. Angel Daniel Rivera Roldán; más directores de EL UNIVERSI-TARIO.

Distingase Recortándose en la

#### BARBERIA PUERTO RICO

Atendida por su Dueño y Seis Competentes Barberos VISITENOS Y SERA NUESTRO CLIENTE Higiene y Prontiud ES NUESTRO LEMA nco Romano 3 Río Piedras, P

## JENKINS CUMPLE SU PROMESA LA CASA JENKINS Y SU AGENTE EN P. R. BERNARDO RODRIGUEZ JR.

HAN ESTADO ENTREGANDO EN MES Y MEDIO TODAS LAS SORTIJAS ORDENADAS PREGUNTE AL QUE RECIBIO LA SUYA RECIBA SU SORTIJA CON TIEMPO; ORDENELA A

BERNARDO RODRIGUEZ JR. HIPODROMO 805, PDA. 20 - SANTURCE, PUERTO RICO TEL 2-9235

# ATENCION GRADUANDOS UNIVERSIT

Ordene su Sortija de Graduación de la acreditada

# LOREN MURCHINSON GO

## CASA DEPORTES

EFECTOS DEPORTIVOS

BRAUMBAUGH 1061

RIO PIEDRAS, P. R.

THE ATHLETIC ROOM

Bar - Restaurant - Fuente de Soda

EL SITIO PREFERIDO DEL ESTUDIANTE NUESTRA ESPECIALIDAD EN PASTELES

CALLE NO. 1 -

DE DIEGO NUM 4 TEL.362~RIO PIEDRAS

Ayude Estudiantes Pobres; Participe Concurso Srta. Universitaria